

Fecha: 24-08-2024 Medio: El Pingüino El Pingüino Supl.:

Noticia general "Canasta familiar es un 33% más cara en Magallanes" Pág.: 5 Cm2: 409,0 VPE: \$489.931

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.200 15.600

No Definida

Señaló economista magallánico Juan Luis Oyarzo:

"Canasta familiar es un 33% más cara en Magallanes"

• Tras la investigación, el profesional afirmó que es necesario un aporte social mayor del Estado a la población de Magallanes, dado el mayor costo de la vida.

Pedro Escoba obar@elpinguino.co

1 economista Juan Luis Oyarzo afirmó ayer que la canasta familiar en Magallanes es un 33% más costosa que en el resto del país, lo cual genera graves perjuicios en la calidad de vida de la población, que no se ven reflejados adecuadamente en las políticas públicas.

Canasta familiar

Según recordó, en 2015 la mesa técnica interinstitucional conformada por el Ministerio de Desarrollo Social, el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) con el apoyo de la Cepal y un grupo de expertos, actualizaron la forma de medición de la línea de la pobreza. "Dentro de esta actualización surge una modificación de la Canasta Básica de Alimentos (CBA);



Los hogares más vulnerables reciben un aporte para compensar el costo de la canasta familiar... en Magallanes ese aporte debiera ser mayor".

Juan Luis Oyarzo, economista

ésta última, con el fin de reflejar los hábitos de consumo de los hogares de Chile"

Según explicó, hoy dicha canasta contempla 79 artículos, entre ellos, arroz, fideos, gaseosas, lentejas, por nom-brar algunos, y el Ministerio se encarga de su actualización mensual, emitiendo un informe que se encuentra disponible en el observatorio social del mismo ministerio.

La última medición de dicha canasta refleja un valor de \$68.567, "una cifra que para algunos dista de la realidad, en especial, en nuestra región", expresó.

El objetivo de esta canasta, indicó, es cumplir a nivel nacional con un umbral de requerimientos de 2.000 calorías diarias promedio por persona; sugerencia que proviene de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Es con esto que, si un individuo producto de sus carencias no alcanza dichas calorías, el Estado tiene la responsabilidad de entregar las condiciones para que aquello ocurra, ya sea por medio de alimentos, o lo que es más habitual por medio de un bono en dinero.

Pero... En palabras del doctor en Economía Juan Luis Oyarzo, la medición de esta canasta presenta algunos inconvenientes, en particular, para regiones aisladas como la nuestra. De hecho, en una medición regional realizada por el académico, sus resultados distan considerablemente en comparación a los resultados nacionales

-¿Cuál es el problema de la canasta en Magallanes?

"El principal inconveniente es que no considera nuestra realidad regional y tampoco los hábitos de consumo de los habitantes de nuestra región, de modo, que nos encontramos con un listado de alimentos que contempla la medición de un menú ejecutivo, aspecto



Frutas y verduras son más caras en Magallanes, su disponibilidad es menor y ni hablar del sabor.

que es un claro ejemplo de los hábitos de consumo de la región metropolitana. En nuestras comunas regionales, las distancias permiten aún que muchas familias se reúnan a almorzar, por supuesto existen excepciones".

-¿A cuánto alcanza la diferencia de la canasta familiar entre Magallanes y el resto del país?

"En nuestra investigación, hemos encontrado que la canasta es un 33% más costosa que en el resto de Chile... Aunque el listado de la canasta del ministerio no es detallado, Oyarzo utilizó en su investigación los mismos principios que guiaron al ministerio en su estudio. "Con todo lo anterior, el resultado más probable sobrepasa los 91 mil pesos mensuales, un resultado que se aleja de los 68 mil pesos del ministerio".

-¿En qué nos afectan estos resultados?

"En mucho, primero porque muestra la inercia de nuestras autoridades regionales y de nuestros parlamentarios. Tenemos como región condiciones distintas, un costo de

vida más elevado. Además, somos una región demográficamente pequeña, de modo, que nuestras autoridades pueden proponer iniciativas que compensen esta inequidad económica con la del resto del país. Puede -por ejemplo- existir una bonificación salarial por vivir en una zona extrema aspecto que ocurre para los funcionarios del Estado, pero no para los privados, y son estos instrumentos lo que permiten justificar dichas propuestas. Además, los hogares más vulnerables del Registro Social de Hogares reciben un aporte para compensar el alza de los costos de la Canasta Básica de Alimentos v dicho aporte no puede ser igual que en el resto del país. Eso no tiene sentido. En nuestra región, dicho aporte debe ser mayor".

mil 567

es el valor de la canasta familiar definida por el Ministerio de Desarrollo Social, a nivel nacional, en base a 79 productos necesarios para aportar 2 mil calorías por persona.